



Recordando "instantes"

1899-1986
Jorge Luis Borges, afamado escritor y pensador argentino, nacido en Buenos Aires en 1899, estudió en Ginebra, Suiza y residió también algún tiempo en España, donde tomó contacto con los movimientos de vanguardia literaria y colaboró en diversas revistas. De nuevo en su país, destacó como uno de los principales representantes del "ultraísmo" (exageración de las ideas y opiniones políticas).

Cultivó la prosa, la poesía, el ensayo y la crítica, recibiendo en 1961 el Premio Internacional de los Editores y en 1979 el Cervantes de las letras castellanas. Era uno de los más justificados postulantes al Premio Nobel de Literatura, pero la muerte lo llamó a retiro antes de obtenerlo. Se le ubica entre los mejores prosistas de la lengua española por su admirable narrativa, y de sus obras más famosas podemos citar: "Historia universal de la infamia", "Inquisiciones", "Cuaderno de San Martín", "Ficciones", "El Aleph", "El libro de arena", "Evaristo Carriego", "Elogio de la sombra" y "El hacedor".

En 1984, tal vez presintiendo su próxima partida, escribió unas peculiares líneas —que parecen conclusiones de su azarosa vida por lo que hizo y por lo que pudo hacer y no hizo, o como lo haría si pudiera volver a vivir—, las que tituló "instantes" y, para ustedes, reproducimos aquí...

"Si pudiera vivir nuevamente mi vida, en la próxima trataría de cometer más errores. No intentaría ser tan

*199280
DGP-0392
1166*
perfecto, me relajaría más. Sería más tonto de lo que he sido; de hecho tomaría muy pocas cosas con seriedad. Sería menos higiénico, correría más riesgos, haría más viajes, contemplaría más atardeceres, subiría más montañas, nadaría más ríos. Iria a más lugares a donde nunca he ido, comería más helados y menos habas; tendría más problemas reales y menos imaginarios"...

... "Yo fui una de esas personas que vivió sensata y profilácticamente cada minuto de su vida; claro que tuve momentos de alegría. Pero si pudiera volver atrás trataría de tener solamente buenos momentos. Por si no lo saben, de eso está hecha la vida, sólo de momentos; no te pierdas el ahora. Yo era uno de esos que nunca iba a ninguna parte sin un termómetro, una bolsa de agua caliente, un paraguas y un paracaídas; si pudiera volver a vivir, viajaría más liviano"...

... "Si pudiera volver a vivir comenzaría a andar descalzo a principios de la primavera y seguiría así hasta concluir el otoño. Daría más vueltas en calesita, contemplaría más amaneceres y jugaría con más niños, si tuviera otra vez la vida por delante. Pero ya ven, tengo 85 años y sé que me estoy muriendo"...

Dos años después, en 1986, ya completamente ciego, pero viendo en su interior con más lucidez que nunca y quizás iniciando su sueño, dejaba de existir, dejándonos su obra y sus posteriores reflexiones.

La Estrella de Oriente, 1-10-1993 p. 3

Recordando "instantes" [artículo] Luis José de la Fuente G.

Libros y documentos

AUTORÍA

Fuente G., Luis José de la

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Recordando "instantes" [artículo] Luis José de la Fuente G.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile